

# DOMINADO EL ALCAZAR DE TOLEDO

La terrible explosión se produjo cuando se encontraban adentro los militares, mujeres y niños.—Los supervivientes salieron de los sótanos y pelean valientemente contra los sitiadores.—Se lucha encarnizadamente en los escambros.—Antes de la explosión los defensores construyeron barricadas, las que defienden como leones.  
Se estima que la mayor parte de los sitiados resultaron muertos

SE VIVEN HORAS DE TERROR EN BILBAO  
MOLA ENVIA UN ULTIMATUM PARA LA RENDICION  
ADMITE "EL SOCIALISTA" QUE LA SITUACION MILITAR DE LA GUERRA FAVORECE A LOS REBELDES

EL CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS VISITO LOS PASAJES EXCAVADOS DEBAJO DEL ALCAZAR

TOLEDO, 18.—Irving Pflaum, corresponsal de la UNITED PRESS fué permitido por el comandante de las fuerzas sitiadoras del Alcázar entrar en los dos pasajes, iluminados por los mineros asturianos debajo de los fundamentos de la fortaleza del Alcázar, donde se han colocado inmensas cantidades de explosivos. El día para volar toda esa fortificación inexpugnable, que no ha podido ser reducida por la fuerza de las armas. Se le informó al corresponsal de la United Press que el Alcázar sería volado dentro de 24 horas; si los defensores no se aprovechaban de esta última tregua para entregarse.

VOLADO ESTA MADRUGADA EL ALCAZAR DE TOLEDO

TOLEDO, 18.—A las seis y quince minutos de la mañana de hoy, los sitiadores volaron la fortaleza del ALCAZAR, cuyos defensores habían rechazado todas las ofertas para rendirse a los leales. El inmenso muro hacia el oeste se derrumbó completamente, y la torre que flanqueaba esa parte de la fortaleza se levantó al aire, desprendiéndose del resto del edificio y cayendo en pedruzcos a la profundidad. La cúpula del Alcázar, también completamente destruida, cayó en varias partes de la ciudad, causando daños de consideración en muchos edificios. La mayor parte de las vidrieras en toda la ciudad de Toledo resultaron rotas con la formidable vibración causada por la explosión, la que sacudió toda la población y parecía a la erupción de un volcán. A sabiendas que se acercaba el fin de su larga defensa después de haber pasado rendiendo, los valientes oficiales y cadetes construyeron barricadas durante la noche con el propósito de vender sus vidas lo más caro posible, y al lanzarse las guardias de asalto al ataque final después de la explosión se trabó un formidable combate cuerpo a cuerpo entre los sobrevivientes y los leales, el que en este momento continúa, aunque se está acercando el fin de la tragedia del Alcázar. Del mismo volumen de fuego de los heroicos defensores se estima que la gran mayoría de los rebeldes fueron muertos por la explosión y por el derrumbe de los escambros de la fortaleza. Durante toda la noche sirenas y amplificadores, especiales colocados en las calles de Toledo advirtieron a la población civil que debían abandonar todas las edificaciones en el sector de la ciudad que se encuentra en la vecindad de la fortaleza a fin de evitar víctimas. Según los informes facilitados por el comandante de las fuerzas sitiadoras, a la UNITED PRESS se emplearon más de cien toneladas de explosivos en la voladura de la fortaleza, colocadas en los dos pasajes excavados por los mineros asturianos expresamente tomados desde el frente norte para encargarse de estos trabajos.

CON LA TOMA DE NAVARRA LOS NACIONALISTAS DOMINAN SIGUENZA

BURGOS, 18.—La junta nacional de defensa informa que las tropas del general Mola que operan en el sector este de la Sierra de Guadarrama tomaron ayer tarde la importante posición de



5c  
EN TODA LA REPUBLICA

## Noticias

Nº 167—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I  
San José, Viernes 18 de Setiembre de 1936



EDICION  
ESTRELLA

biernista alrededor de Navarra, dominando así la importante ciudad de Sigüenza. El ala izquierda de los rebeldes trata de cerrar ahora el anillo de hierro alrededor de Madrid desde el noreste e interrumpir las comunicaciones ferrocarrileras con Valencia con este avance en dirección suroeste, que en estos momentos se dirige contra Guadalajara. El movimiento iniciado ayer es de gran importancia estratégica para todas las posiciones de los gubernistas en la Sierra de Guadarrama, desde luego que de tener éxito obligaría a los milicianos a desocupar todas las posiciones hacia el oeste, donde se encuentran los famosos pasos de Guadarrama, Somosierra y Alto de León.

BARCOS DE GUERRA LEALES BOMBARDEARON HOY ATUNARA CERCA DE LA LINEA

GIBRALTAR, 18.—Dos barcos de guerra gobiernistas bombardearon hoy la pequeña población de pescadores de Atunara, situada hacia el este de La Línea, y se informa que dos cañones rebeldes fueron dañados.

Fase a la Página 4

## NADIE DEBE NADA EN ESPAÑA Y VOLVAMOS A COMENZAR!

Que todos los bancos, ferrocarriles, industrias y propiedades eclesiásticas sean nacionalizadas

QUE UN CONSEJO DE DEFENSA SEA EL UNICO ARBITRO DE TODO LO Q. HA OCURRIDO EN ESPAÑA  
Esto exigen los sindicalistas españoles

MADRID, 18.—Las organizaciones sindicalistas exigieron hoy la introducción inmediata del servicio militar obligatorio para todos los hombres capaces de portar armas como el único medio efectivo para acabar con el fascismo en España. También pidieron que todos los bancos, ferrocarriles, industrias y propiedades eclesiásticas sean nacionalizadas, y para el domingo se han convocado reuniones en masa de sus partidarios en Madrid, Málaga, Valencia y Barcelona para aprobar este programa de emergencia, el que incluye la creación de un consejo nacional de defensa encabezado por Largo Caballero, y en el cual marxistas, sindicalistas y republicanos independientes tendrán representación proporcional. También se pide la reorganización del ramo judicial de la administración, siendo el nuevo consejo de defensas el único árbitro de todo lo que ocurre en el país. Asimismo se exige "el consejo cancele todas las deudas domésticas con la intención de "dar al pueblo la oportunidad para comenzar de nuevo, libre de gravámenes que atarde a la burguesía". Los ministerios deben ser cambiados en departamentos administrativos, y Manuel Aziza seguirá en su puesto de presidente de la república.

## LA DESTRUCCION DEL ALCAZAR

La Crónica de Alfonso VI, conquistador del Toledo árabe, indica: "E mandó hacer un alcázar, el qual es hoy allí".

Representa el Alcázar de Toledo destruido totalmente en la madrugada de hoy un gran papel en la historia de España. El primer alcaide de la fortaleza — porque entonces los palacios eran sólo fortalezas — fué el Cid, el héroe máximo de Castilla. Los muros del Alcázar toledano contemplaron el juicio de los condes de Carrion, y desde sus torres primitivas, doña Berenguela vió pasar un formidable ejército agarenos. Los salones del Alcázar fueron teatros después de los amores de Alfonso VIII y la judía Raquel, a la que el pueblo amoninado asesinó. Alfonso X construyó nuevas torres, y doña Mari de Pacheco contuvo desde sus alturas a las tropas del emperador Carlos V hasta que éste con su pompa y acompañamiento, extranjero, se posesionó del gran edificio. Casi destruido por los soldados de Carlos de Austria y otros invasores, fué reconstruido por Carlos III, habido éste de entonces preocupado el Estado de su total restauración.

El Alcázar estaba dedicado actualmente a Academia Militar. La fachada occidental construida entre las épocas de Juan II y los Reyes Católicos, era de mampostería. Permaneció sin adormos hasta que Carlos I encarró a Covarrubias su ornamentación plateresca. Continuando la ascensión por una rampa lateral, se llega a la explanada norte que domina la ciudad y so

(Fase a la Página OCHO)

# Después de fabricar infinitos productos sintéticos la química acaba de producir "El Chispazo que Puede ser el Origen de la Vida Humana"

## ESPAÑA TIENE en estos momentos la peor forma de tiranía ANTICRISTIANA

### El comité de Madrid está actualmente controlado por sindicatos de anarquistas y comunistas

#### DECLARA EL "DAILY MAIL" DE LONDRES EN SENSACIONAL ENTREVISTA

#### REFIERE EL CONSUL GENERAL ITALIANO EN MALAGA QUE PADRE E HIJAS FUERON SATURADOS DE GASOLINA Y QUEMADOS VIVOS POR LOS COMUNISTAS

Lo que está ocurriendo en España no es una guerra civil ordinaria sino un conflicto entre las fuerzas del cristianismo y de la civilización de un lado, y del otro las fuerzas de las tinieblas

Con el título de "Tiranía de Anticristo" publica el "Daily Mail" de Londres el siguiente sensacional editorial:

Notamos que hay aún gente muy simple o muy llena de prejuicios que censura a los anti-Rojos de España por luchar contra el "Gobierno legal". No podemos imaginar mayor absurdo que el de suponer que el comité de Rojos de Madrid, que se está esforzando por extinguir el cristianismo y la civilización en España, pueda tener fundamento legal alguno.

En las elecciones generales de febrero se dieron 4.356.000 votos de izquierdas y 3.570.000 por todo cambio revolucionario. Las izquierdas, aunque en minoría en doscientos mil votos actuaron seguidamente el Poder, gracias a las peculiaridades del sistema electoral. Y más aún las elecciones fueron "trabajadas" por agentes bolcheviques con gruesas sumas de dinero del Soviet y el propósito decidido de establecer en España un régimen

de Moscú. Ya en su oportunidad se previno desde estas columnas contra semejantes procedimientos.

Al formarse un gobierno débil de izquierdas, resultó este al instante despojado de toda autoridad por los comunistas, quienes a su vez sólo representaban una ínfima minoría en el país. Ellos aterrizaron a un Gabinete integrado por doce comunistas cursantes, llevándolo a reventar a su golpeo.

"No quedan ahora trazas de Gobierno constitucional", lo que en cambio España es la peor forma de tiranía anticristiana que jamás haya visto el mundo.

Hay una prueba infalible de la existencia de un verdadero Gobierno: mantiene el orden y castiga el crimen? El comité Rojo de Madrid no hace ni lo uno ni lo otro. Al hacer resistencia a tal régimen de usurpación, los patriotas, o anti-Rojos, son los verdaderos y fieles servidores de su patria". Su derrota equivaldrá a la derrota de España.

(PASA a la Página OCHO)

## SEA BELLA

Afortunadamente la mayor parte de las mujeres disfrutan del sol y del aire puro en el verano. Pero el dormir es otra cosa. Generalmente se privan de dormir lo suficiente en las noches de calor. Y puesto que el calor en sí las debilita no es extraño que tantas de las mujeres se sientan completamente decaídas durante el día sin ánimo para trabajar y divertirse de tarde. Helen Gleason, la famosa cantante de la Metropolitan de Nueva York a quien le llaman la "Greta Garbo de la ópera", es una chica más bien alta, esbelta, muy vivaz y simpática, y en fin, hermosaísima. La señorita Gleason trabaja con ahínco y no le basta el tiempo para las diversiones nocturnas. Sin embargo, jamás abandona su ejercicio: la equitación, la natación, el tenis y las caminatas por el campo. Ella ha tenido la bondad de anotar el siguiente consejo: "He ya una vida de acuerdo con la naturaleza — una vida sencilla y sensata. Manténgase sana por dentro y por fuera. Desarrolle su inteligencia, su personalidad, su aplomo y su simpatía. Y más que nada sea tolerante con otras personas". Por cierto que para una actriz que tanto éxito ha tenido, la tolerancia es algo raro y no quisimos decirlo; pero queda dicho que la señorita Gleason hace lo que predica. Y concluye: "Aspirar a la naturaleza en vez de empujarse en cambio".

Así es como ella ayuda a la naturaleza. Se peina con cepillo de cerdas gruesas. Se lava con jabón plato y agua. Acentúa el color rosado de su tez con un poquito de colorete y muy poco de "lipstick". Para su curis ha inventado una mezcla de polvo obscuro y blanco. Se sombrea los párpados y las pestañas con "mascara" y una crema de color ardo obscuro. Para la calle cambia el color a un azul obscuro que hace aún más profundo el azul de sus pupilas. En la noche adorna su cabellera rubia con rosas rojas o blancas o con una flor amarilla. Antes de acostarse se limpia la cara con "cold cream" y se la lava con agua y jabón. En la mañana repite el mismo tratamiento. Una vez a la semana se hace el "shampoo" con un jabón puro mezclado con aceite caliente. Su dieta es muy simple; no come saladas muy pocas alimentos que contengan almidón o carbohidratos y casi nada de dulce. Y se conserva delgada de la manera más natural — por medio de la dieta y del ejercicio.

Se pesa de que hay personas que opinan lo contrario. La verdad es que la mente influye mucho en la salud, y por lo tanto en la apariencia. Y este dominio que tiene la mente sobre lo físico es mucho más de lo que generalmente se cree. Por ejemplo, nos acordamos de una dama muy hermosa que parecía haber salido del marzo de uno de esos cuadros antiguos que tanto se aprecian hoy día. Llevaba un traje vaporoso de chiffon, un sombrero grande y elegante, y todos los otros atributos de la época del romanticismo francés. Hubiese parecido, tan bella como uno de estos cuadros si pudiéramos haberla visto bien cuando fue fuera un solo segundo. Pero no era posible. Se movía constantemente; no se estaba quieto un momento. Los movimientos

## LA INFLUENCIA DE LOS RAYOS SOLARES SOBRE LA VITAMINA D. EXPLICARÍA LOS MONSTRUOS PREDILUVIANOS

EL VATICINIO DE BERTHELOT DE QUE EL "PODER CREADOR" DE LA QUIMICA SUPERARIA ALGUN DIA AL DE LA NATURALEZA, parece próximo a realizarse a la luz del congreso internacional de química, celebrado el 5 de setiembre en Pittsburgh EN LAS REGIONES TROPICALES ASI COMO EN LOS PARAJES MUY FRIOS LA ONDA ES RELATIVAMENTE LARGA Y SU PODER NO ES "TAN VITAMINIZANTE"

La acción más beneficiosa es en los parajes fríos, pero si la temperatura baja no es muy exajerada (Por correo aéreo, del Dr. JULIO CANTALA, exclusivo para NOVEDADES)

Estamos ante un nuevo "dios" que crea un mundo que la humanidad recién comienza a vislumbrar. Este "dios" es la Química. Todo el confort que nos da la vida moderna se lo debemos a esa potencia creadora que sale de los laboratorios de investigación. No hace mucho tiempo que Goodyear consiguió "vulcanizar" la goma "trienido" el caucho con azufre, hoy la goma vulcanizada es arcaica porque el caucho artificial sustituye a la resina que en tiempos hizo célebre al "oro negro del Brasil". Y esas "dios" al mismo tiempo que crea materiales e industrias también las destruye. El salitre de Chile hoy se produce en forma artificial. La seda japonesa pasa por momentos difíciles porque el "rayón" sintético se produce con más facilidad que la secreción del gusano. El algodón artificial fue creado por el almirante Tostenthaupt hace veinticinco años; lo que fue un juego de laboratorio hoy es una realidad industrial. Mussolini ha implantado fábricas de lana hecha de leche hasta que atrajo la atención de los "dandies" londinenses cuando Grand se pasó por Inglaterra vestido con ese traje "sintético". Todo es cuestión de cambiar moléculas y átomos. El secreto de nuestro avance se debe a ese "dios" y principalmente al "carbono" el cuerpo central que sirve para que los sabios átomos de moléculas de nitrógeno y oxígeno produzcan desde un lápiz para teñir los labios, hasta una vitamina que acelera el proceso de la maternidad.

Todo este juego atómico lo hemos visto confirmado en el "Congreso Internacional de Química" inaugurado en Pittsburgh el día 5 del actual. Más de 2.000 delegados procedentes de las más adelantadas regiones del mundo se congregaron en la "ciudad del acero" (PASA a la Página OCHO)

## Noticiario Relámpago

La sinceridad comunista es una nueva faz de la campaña. El diputado Mora ha confesado que son muy pocos, pero eso sí, escogidos. Escogidos por la policía.

Los nicaragüenses de aquí se han reunido para organizarse y poder partir a la patria a las elecciones de noviembre y votar. O botar al Presidente.

Hasta que al fin don León ha acertado en materia de evitar la propagación de ideas extremistas y subversivas. Pero en cambio va a aumentar el número de los parados.

Y tanta preocupación corriendo de arriba a abajo, comprendemos con razón, que lo que sobra es "Trabajo".

Se han detenido los permisos de dos súbditos poloneses, para ingresar al país. Y nosotros creemos que ello sea cierto. Los permisos se detienen siempre. Lo que no se detiene es a los súbditos.

Mjor sería hacer lo contrario. Dar los permisos y no permitirle la entrada a los súbditos.

no vestidos ajustados con adornos y añadiduras calurosas. Péñese de manera que el pelo no le caiga sobre la frente ni le cubra la nuca evite entrar en afteraños y disgustos. Su cuerpo, su ropa y todo en su alrededor, siempre debe estar limpio y fresco.

Use un polvo más fino y ligero que de costumbre, aunque tenga que untárselo con más frecuencia. No se ponga mucho maquilla. También evite los perfumes fuertes. Use esencias sutiles de flores y agua de colonia. No hay nada que refresque más cuando está una decaída que untarse un poco de agua de colonia en la frente. Pruebe este régimen tan sencillo para la época de calor y verá si no tiene el efecto psicológico de hacerlo sentirse mejor y de aparecer más bella.

### EDITORIAL

## Por el Honor Militar

Nuestro pueblo, eminentemente pacífico, no tiene carrera militar por el presidente, al llegar al poder, selecciona un grupo de hombres leales y pone en sus manos la espada de la república y confía, en el honor de ese grupo selecto, el honor mismo de la patria.

El costarricense es leal por temperamento, por tradición, por cultura y así vemos que en los cuarteles no existirá la disciplina nada de otras patrias, pero en cambio reina en ellos el más ferviente patriotismo, se rinde culto al honor militar y se sostiene el fuego puro del amor a la Constitución y a las leyes como principios inmutables de nuestras libertades.

No son nuestros oficiales y soldados hombres cubiertos en las lides de Marte, ni están sus cuerpos rubricados por cicatrices heroicas, ni arraigan el sable en busca de penidencias, pero el país sabe que puede depositar en ellos su confianza y que son la más pura garantía que ofrecerse pueda de paz, de tranquilidad y de respeto.

El Presidente Cortés ha conseguido, para los puestos militares de su administración, un grupo de distinguidos ciudadanos que al hacer el juramento a la bandera de la patria, saben que el Comandante en Jefe la lleva en la banda que le cruza el pecho, como insignia de su jerarquía y como emblema del mandato depositado en él por la voluntad suprema de sus conciudadanos.

No han de ser, pues, los insultos soeces de un desorbitado los que vengan a manchar sus bien sentadas reputaciones y el mérito de sus servicios. Ellos cumplen con su deber guardando el orden. Otros creen que lo cumplen lanzándose al desorden y envenenando la conciencia ciudadana. Costa Rica dirá quién le prestó mejor servicio porque la historia ya nos ha dicho que nuestro militar es manso y sereno en la paz, pero que cuando se lanza al combate, su valor es indomable, su heroísmo es temerario y su coraje invencible.

# Resultó un propagandista del comunismo el escritor León Felipe Camino a quien el Gobierno de Costa Rica había negado el ingreso al país

## ESCRIBE EN PANAMA UN FOLLETO CONTRA EL PUEBLO PANAMEÑO, SU GOBIERNO Y LOS ESPAÑOLES DE AMERICA, Y LUEGO ABANDONA EL PAIS

EN PANAMA, DONDE HABIA SIDO OBJETO DE MULTIPLES ATENCIONES, SON CONTESTADOS LOS CARGOS QUE AHORA LANZA EN ESA PUBLICACION

El caso más sensacional de ayer en Panamá lo ha constituido el viaje de León Felipe Camino hacia España. El escritor, conferencista y educador, había sido llevado a Panamá por cuenta, en parte, del mismo Gobierno y se había hospedado en la misma Legación de su país, desde luego, antes de los acontecimientos revolucionarios de España. Recibió el más amplio favor de la colonia y de la sociedad de Panamá. Pero después de algún tiempo, se fue de la legación y comenzó a atacar duramente al mismo ministro y se firmaron pliegos pidiéndole al gobierno de Madrid que fuera nombrado ministro de España en Panamá en lugar del que le había accedido tan entusiastamente. Pero ahora sobrevinieron los acontecimientos revolucionarios de España y León Felipe Camino ha dispuesto irse al frente de batalla y tomar parte en la lucha por la defensa del deber. Y antes de irse, su viaje debe ser hoy mismo, hizo circular anoche en Panamá un folleto incendiario que titula "God's Plan". El folleto contiene los más horribles denuestos contra Panamá y su gobierno. Contra el arzobispo, y especialmente contra los españoles de aquella colonia. También

contra los demás españoles de la colonia de América. Dijo que esos no era españoles sino gallegos, gachupines o malandantes, que España lo primero que haría al triunfar el gobierno sobre los revoltosos de Mola será de condenar para siempre a todos estos mercaderes que todavía están medrando en América y hacia donde no traen ni cultura ni dinero, sino solamente el afán de hacerse ricos de cualquier modo y olvidar se de sus deberes para con España y para con la humanidad. Contiene además el folleto los más terribles ataques contra la sociedad panameña y contra su gobierno y contra sus sistemas. Se declaró absolutamente partidario del comunismo, y dijo que había de volver a América cuando esas ideas hubieran triunfado definitivamente en estos pueblos y cuando ya no quedarán ni sombras de todos los españoles que ahora viven en estas tierras. El folleto es amplio. Al final tiene una maldición para los mercaderes de Panamá. Al darse lectura a esta obra, siempre recorren en el Dr. Eduardo Uribe un pensamiento sano y no vulgares meritos, junto con su alto valor intelectual, que unidos a su proverbial caballería y bondad le hicieron querer de todos aquellos que tuvieron la oportunidad de conocerle.

propanandista del comunismo. También se le hicieron cargos por haber aceptado la paga y la ayuda del gobierno. Una de las cosas curiosas de ese folleto es la maldición que echó contra las radio-difusoras que dijo que eran la demostración del talento y de la conquista del hombre en la ciencia, pero que estaba en manos de simples mercaderes y burgueses que al usaban para sus negocios y no para la propagación de las nobles ideas de los pueblos. Debemos recordar que León Felipe Camino quiso venir a Costa Rica. Se dijo también para conseguir el permiso de su entrada que no era comunista, sino un educador. Así se manifestó por la prensa. Pero el gobierno del Lic. Cortés no quiso dar su anuencia a ese permiso de inmigración porque ya se tenían noticias ciertas de que se trataba de un agente del comunismo. Se quiso probar lo contrario por diversos medios. Don León permaneció en su disposición. Y ahora el propio León Felipe Camino ha hecho manifestaciones terminantes de su absoluto comunismo pues dice en el folleto referido que es la causa a la cual quiere ofenderle su vida.

# NOTAS de SOCIEDAD



SRTA. MARIA CRISTINA ROJAS

Procedente de los Estados Unidos de Norteamérica, llega mañana al país, la encantadora señorita María Cristina Rojas, Queda. NOVEDADES le presenta su más afectuoso saludo de bienvenida a la simpática viajera.

### BAILE EN GRECIA

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: La Sociedad Obrera de Grecia, con motivo de la celebración de la Fiesta Patronal, ha dispuesto efectuar un baile en el salón Municipal de esta ciudad, el miércoles 23 de este mes, a las 21 horas, al cual tenemos la honra de invitar a usted y... Amenizará la fiesta la magnífica Marimba Costa Rica Grecia, Set. de 1936 — EL COMITÉ

Kooper D., don Juan Morales A., don Pío Suárez O., don Abel Vega B.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidores: Srta. Talía de Ramos; Sra. Mariestela de Solís; Srta. Lillian Soto; Srta. Odilia Castro.

### PARA LIMON

—En la mañana de hoy salieron para Limón, a concurrir a los festejos sociales que se efectuarán en el puerto del Atlántico con motivo de la Fiesta de la Independencia, las encantadoras señoritas Pe Castro, Margot Castro y María de los Angeles Eten.

## CERC DE MIL COLONES COBRA EL EX-APODERADO MUNICIPAL DE PUNTARENAS A LA MUNICIPALIDAD DE ESE PUERTO

Ha presentado el apoderado municipal de la municipalidad de Puntarenas una cuenta por 839 colones de honorarios por los asuntos que en los últimos meses en que sirvió su puesto tuvo oportunidad de defender. El Lic. Campos Jiménez acompañó todos los documentos probatorios de que los honorarios reclamados no le han sido cancelados y el municipio acordó por unanimidad comisionar al señor contador municipal y al presidente de la corporación para que estudien la documentación y procedan a informar en la próxima sesión.

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: Antonio Navas y Ebelina G. de Navas, Ramón Méndez y Carlota de Méndez; tienen el honor de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de sus hijos Odilia y Allice.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

**F. BARBARA**  
Gerente

Teléfono 2439

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: Antonio Navas y Ebelina G. de Navas, Ramón Méndez y Carlota de Méndez; tienen el honor de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de sus hijos Odilia y Allice.

La ceremonia se verificará en la Iglesia de la Dolorosa el día 19 del presente mes, a las cuatro de la tarde, pasando luego a la casa de los padres de la novia, situada 100 varas al Norte y 50

al sur de la Ermita de Los Angeles. San José, setiembre de 1936. Por la felicidad de los nuevos con trayentes formulamos sinceros votos.

**DOLENCIA**

Ha entrado en período de franco restablecimiento, nuestro particular amigo don Emmanúel Thompson Quirós, quien se vio obligado a guardar cama por es padecer de varicela alta, enfermo de cuarenta días. Celebramos su reposición.

## EL DR. EDUARDO URIBE RESTREPO

Es mucho lo que ya han dicho proclamar los intelectuales con motivo del fallecimiento del ilustre doctor Eduardo Uribe R. Lo han dicho en términos literarios, que de él han traslucido el momento dolor que ha causado tan terrible desgracia.

Yo no lo haré con las floridas palabras del literato ni con las largas deducciones del filósofo; pero a mí alcancas está solo el más humilde intelecto y las más fervorosas demostraciones de agradecimiento hacia el amigo sincero que era el fallecido.

Hoy Costa Rica anhela delirar un sollozo en el coro; la familia se siente débil, porque un núcleo principal se ha desprendido de ella, y ya no se tiene el consejo

acertado, la resignación no quiere arriarse campo en el corazón de las masas.

Por lo mismo que más alcancas son pocos, surge siempre recordar en el Dr. Eduardo Uribe un pensamiento sano y no vulgares meritos, junto con su alto valor intelectual, que unidos a su proverbial caballería y bondad le hicieron querer de todos aquellos que tuvieron la oportunidad de conocerle.

Vino el Dr. a Costa Rica hace veintidós años. Llegó con veintidós años de edad, con un espíritu de honor que había heredado de su ilustre cuna, y después de haber puesto su acero a las órdenes de su Patria, donde pronto se le conoció como un aguerrido soldado, cuya disciplina y valor le ganó los honores que hoy me da anular un millar más cansado de esa vida llena de sinsabores decidió escoger este tranquilo refugio a donde descansar.

## Importados ayer 200 novillos que pagaron impuestos por valor de 8 mil colones

Ayer fue concedido el permiso respectivo al señor José Rodríguez para la importación de doscientos novillos que ingresaron al país por el lado de La Cruz, después de satisfacer impuestos de ocho mil colones, a razón de cuarenta colones por cabeza.

Durante el presente mes la importación ganadera ha sufrido fuerte descenso, comparada con la de julio y agosto últimos, en que fue enorme y como pocas veces se había registrado.

## DE PLACEMES EL HOGAR SCOTT - RIVAS

Desde ayer se encuentra de cuenta de placemes en esta capital; con el feliz advenimiento de su linda y graciosa primogénita, el joven hogar formado por nuestros estimados amigos don Frank Scott y su señora esposa doña Luisa Rivas de Scott-NOVEDADES les desea muchísimas felicidades

**PROGRAMA**  
del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán bajo la dirección del Maestro Coto

- 1.—Dander. Marcha. Lope.
- 2.—Mignon. Obertura. Thomas.
- 3.—El Gaucho. Tangó. Fonseca.
- 4.—Chantilly. Vals. Waktelwitz.
- 5.—Werther. Fantasia. Müsasetzt.
- 6.—A. L. A. Danzón. Galimány.

El Subdirector,  
Mánuel A. Coto.  
Setiembre 18 de 1936.

*Los mejores retratos los hace K. Hernández*

## ¿Insomnio?

se domina

con

## ADALINA

de Bayer

**EL CENTRO DE AMIGOS DE GRECIA**

Hemos recibido la presente invitación que mucho agradecemos: El Centro de Amigos con motivo de la fiesta patronal, ha dispuesto celebrar un baile el 24 de los próximos, a las nueve de la noche. Para este acto nos permitimos invitar a usted y a su estimable familia.

Nos han honrado aceptando el cargo de recibidores las señoras doña Paulina de Cruz, doña Ana María de Vega y doña Ester de Aroch y las señoritas Lolita Muñoz, María Angel Solís, Aura Umaña, Thelma Rodríguez y Soledad Alvarado. Ha invitación es personal y debe presentarse a la entrada. El traje oscuro es de rigor para los caballeros. La cuota es de cuatro colones. El Comité.

# Las tropas de FRANCO AVANZARON 10 kilómetros hacia TOLEDO

## Las tropas de Mola tratan de cortar la comunicación Parte de ellas se dirige contra Guadalajara Numerosos prisioneros hicieron los rebeldes entre ellos al hijo del Gral. Miaja

(VIENE de la Página Uno) — EL SOCIALISTA ADMITE QUE LA SITUACION MILITAR FAVORECE A LOS NACIONALISTAS

MADRID, 18. — El periódico "El Socialista" publica un relato de un fugitivo llegado a esta capital desde Córdoba, en el que éste asegura que los nacionalistas dieron muerte a más de tres mil izquierdistas en esa ciudad. Agrega a su informe que en las sangrientas luchas en la Sierra Morena trescientos moros resultaron muertos. Admitiendo que la situación actual militar favorece a los nacionalistas, ese periódico pide a todos los izquierdistas que desplieguen el valor que demostraron al comienzo de la guerra civil, y agrega ve los fascistas están ganando terreno porque se les está auxiliando poderosamente desde el exterior.

LARGO CABALLERO ESCAPO MILAGROSAMENTE DURANTE EL ULTIMO BOMBARDEO AEREO DE LA AVIACION NACIONALISTA

PARIS, 18. — Según informes llegados a esta capital, el presidente del consejo de ministros español, Largo Caballero, escapó milagrosamente de la muerte, cuando usó de los proyectiles arrojados por los aviones nacionalistas penetró en el piso superior del palacio del ministerio de guerra y está a cinco metros de la propia oficina del "Lenin español". A fin de poder salir del edificio, Largo Caballero se vio obligado a acudir en la remoción de los escombros. Desde entonces las oficinas principales del ministerio han sido trasladadas a otro edificio para evitar a Largo Caballero estos sustos para el futuro.

BURGOS ANUNCIO UN AVANCE DE DIEZ KILOMETROS EN EL FRENTE DE TOLEDO

BURGOS, 18.—El cuartel general rebelde anunció que durante las operaciones militares en el sector de Talavera ayer rizarde las tropas del general Franco logran un nuevo avance de diez kilómetros en dirección de Toledo, apoderándose de las poblaciones de Casar de Escalona, Los Caratebos, Hlan de Vacas y El Bravo. En esta ofensiva los gobiernistas perdieron quinientos treinta-ocho muertos y sesenta prisioneros, encontrándose entre éstos últimos el hijo del general Miaja, comandante de las fuerzas de Madrid en el sector de Córdoba.

SE CREE QUE LAS MUJERES Y NIÑOS ESTAN REFUGIADOS EN LOS SOTANOS MAS PROFUNDOS Y QUE NO HAN PERECIDO EN LA EXPLOSION DEL ALCAZAR

TOLEDO, 18.—A pesar de los estragos causados en el Alcazar, los defensores continúan cobrir todo los asaltos de los leales durante la mañana y las primeras horas de la tarde, abriendo un formidable fuego de ametralladoras cada vez que se acercaban los atacantes a las barricadas y puntos de ventaja ocupados por los rebeldes. Hasta ahora no se ha visto nada de las mujeres y niños que

en número de 300 acompañan a los combatientes fueron enviados a los capar de la explosión. Los gobiernistas fortaleza hoy mismo, y si los oficiales combates, se harán saltar otras minas, subterráneos donde se sostienen.

EL TENIENTE CORONEL BARCEL DEL ALCAZAR

TOLEDO, 18.—Fue el propio coronel, teniente coronel Luis Barcel, jefe de la fuerza de la Alcazar, encontrándose en el Alcazar con el alcalde Pérez Agua. Las dos minas, una a cada lado de la torre de las entradas de Puerta de Carros y comandante Barcel ha dispuesto de oportunidad para evacuar las mujeres e hijos de la Alcazar. Las negociaciones después de la explosión de los interiores de la fortaleza resistieron debido a la solidez de la construcción.

DEBLOS CONFERENCIARA CON LOS PORTUGUES EN GINEBRA DE ESE PAIS EN EL CONFLICTO

PARIS, 18.—En los círculos parisinos que el ministro de relaciones, Delbos, la presencia de su colega portugués, versar con el sobre la actitud asumida por el gobierno de Portugal en el conflicto español, y los peligros que ello desde el punto de vista francés. Ha sido de participar en el comité internacional de la intervención en España.

VIVENSE HORAS DE TERROR EN SEVILLA

SEVILLA, 18.—El puerto de Bilbao rodado por tierra y por mar, y por de allí que llegaron a Valladolid la terror, peores que las que acontecieron en el puerto está herméticamente cerrado, que están acompañando la flota nacional puntos estratégicos ocupados por los rebeldes. El último punto que ha enviado otro ultimatum para que así se hará, vista la absoluta de extremistas, que están luchando el reino de terror.

### COOPERACION EFECTIVA DE LAS MUNICIPALIDADES DEL PAIS PARA LOS EMPLEADOS DE LA SRIA. DE SALUBRIDAD

Todas las corporaciones municipales de la nación han ofrecido su concurso en las labores de la secretaría

EN SESIONES ORDINARIAS Y EXTRAORDINARIAS, TODAS LAS MUNICIPALIDADES DEL PAIS SE HAN APRESURARON HA HACERLO

Hace algún tiempo, la secretaría de salubridad y protección social se dirigió a todas las municipalidades del país solicitando la cooperación para con sus empleados, para los que pedía se les hicieran las facilidades del caso para el mejor desempeño de sus funciones. Para el caso de las obstétricas, por ejemplo, la secretaría de salubridad ha querido que los municipios vean la forma de que éstas residan en el centro del cantón o en el distrito más importante por el número de sus pobladores, para que queden atender con mayor rapidez los casos urgentes que suelen presentarse tan a menudo. Casi todas las municipalidades han tomado acuerdos que han transcrito a salubridad, dando cuenta a esa secretaría de la simpatía con que ven su interés por solucionar los problemas de asistencia social y sanitarios de sus respectivos cantones y que se hallan en la mejor buena disposición de cooperar en la forma, más amplia que sus posibilidades, presupuestales les permitan en todas las actividades en que sus oficios se hagan necesarios.

### ¢ 121.241 ha recaudado la municipalidad de Cartago hasta el 31 de agosto

En la tarde de ayer quedó terminado el cuadro general del movimiento de caja de esa municipalidad correspondiente a esos meses.—Pendiente de cobro tiene ese ayuntamiento una suma considerable

La tesorería visadora municipal del año, esto es, hasta el 31 de julio, el importe del dinero girado ascendió a 77.406.66 colones. Las cantidades pagadas durante el mes de agosto ascendieron a 14.059.08 y en la casilla donde se consignaba el total de fondos girados y no cobrados 4.154.35 colones. El fondo disponible para los últimos cuatro meses del año asciende a 60.273.65 colones.

Fondos pendientes de correo

Aunque no se consignó en el cuadro general elaborado y enviado a la inspección general de hacienda municipal el dinero pendiente de cobro, sábase que es apreciable la suma que por diferentes motivos el municipio cartaginés no ha podido hacer efectivo. La tesorería visadora, al cuidado de nuestro particular amigo don Andrés Brenes M., ha enviado el respectivo informe a la municipalidad, que conocerá de ese trabajo en su sesión del jueves próximo.

Detalle de lo girado En los siete primeros meses

### SENSACIONAL APREHENSION DE MARIHUANA EN UNA BARBERIA DE ESTA CAPITAL

Dentro de una caja de jabón y envuelta en una cajetilla de cigarras había una cantidad de la terrible droga

HICIERON LA APREHENSION TRES GUARDAS FISCALES DE LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA

Desde hace tiempo las autoridades no realizaban ningún caso de consumo de marihuana, bien sea por que los que trafican con ella han tomado mayores precauciones por la extrema vigilancia de las autoridades o bien porque su venta haya disminuido por esa misma razón. Lo cierto es que no se había vuelto a decimarse, pero no por esto las autoridades fiscales han dejado de estar alerta.

Ayer a las cinco y veinte minutos de la tarde tres de los miembros del resguardo de esta capital, siguiendo instrucciones del inspector general de hacienda se dirigieron hacia la barbería de Rafael Madridal, situada en esta capital y en donde se tenía indicios que se vendía la terrible droga. En efecto, después de un poco rato de minucioso registro, se logró encontrar, dentro de una caja de jabón, una cajetilla de cigarras, conteniendo una cantidad de marihuana.

Inmediatamente fue decomisada. El hecho ha sido puesto ya en conocimiento del agente principal de policía de salubridad para que realice la investigación del caso e imponga las sanciones correspondientes.

"NOVEDADES" el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegráfico



# y tomaron las poblaciones de Casar de Escoloma, Los Caraberos, Illán de Vacas y El Bravo

## Reacción entre Madrid y Valencia

### POCAS SON, RELATIVAMENTE, LAS CONSTRUCCIONES QUE HA RECIBIDO LA JUNTA DE EDUCACION EN LAS DOS ULTIMAS SEMANAS

#### Espérase una reacción en los primeros días del mes entrante

sitiados, y se cree que los no últimos más profundos para es as están resueltos a tomar la es se llegan a evacuar los es r y ya preparadas para destruí os defensores.

#### ORDENO LA VOLADURA

mandante de la fuerza sitiada lie, dió la orden para la vola os momentos en la oficina del principales habían sido coloca a esquina sureste, debajo de le Puerta de Capuchinos. El a medeiles a los oficiales otra s, niños y ancianos. Las laves recen indicar que los edificios a la fuerza de los explosivos, n medioeval.

#### EL MINISTRO DE RELACION ACERCA DE LA ACTITUD TO ESPAÑOL

lenses bien informados, se cree aprovechará la oportunidad de fondeiro, en Ginebra, para con da por ese país frente al con puede ebercar para Europa la ahora Portugal se ha abste nacional de Londres que busca

#### BILBAO

so se encuentra completamente soñas que han podido fugarse forman que se viven, horas de n en Irún y San Sebastián. El las embarcaciones, pequeñas nalistas están bombardeando los gobiernistas. El general Mol's se rinda la población, y se cree orientación de las milicias y uno contra el otro para iniciar

Esta mañana nos comunicatiarios a que contribuyan con lo que buenamente puedan. Son voces de aliento que es preciso agradecer como también tenemos que reconocer la buena voluntad de quienes se han esforzado por corresponder al llamamiento hecho por la junta sobre el particular. Les indique que la recepción de contribuciones había disminuido bastante. Tenemos ahora confianza en que se opere en los primeros días de octubre el fenómeno contrario, esto es, que aumenten en forma notable. De lo que se logre recaudar en estos últimos meses del año depende de que se vaya o no al detalle el año entrante.

Conviendría decir que para mayor comodidad de los contribuyentes, las sumas con que se contribuya a auxiliar a la junta de educación pueden ser entregadas en una sola cuota en val haya un sólo josefino que no esté en aptitud de ayudar aun con la mínima cantidad. Trátase de un esfuerzo colectivo, cuya repercusión será más amplia y hermosa cuanto mayor buena voluntad haya para responder al llamado hecho por nuestra corporación.

Me honro en servir como secretario ha visto con singular satisfacción las muchas muestras de esplauso que ha recibido por su iniciativa de no detallar forzosa mente a los ciudadanos sino ex

## EL "DIARIO DE LAS MENTIRAS" Y "NOVEDADES"

Vuelve el "Diario de las Mentiras" a ocuparse de nosotros para llamarnos nuevamente irresponsables.

Franca'mente no nos explicamos la dualidad en que viven esos señores: si somos irresponsables, por qué se indignan con nosotros? Lo natural sería no tomarnos en cuenta.

Nosotros, por ejemplo, a ciertos diputados que bailan la cuerda floja y que simultáneamente votan una moción contra el presidente de la república y otra que lo favorece, a esos no los tomamos en cuenta porque nos parecen hombres indefinidos y éstos han de merecer desde luego nuestra indiferencia, pero si nos ocupáramos de ellos, no podríamos decir lo mismo.

Eso es lo que le ocurre al "Diario de las Mentiras" con NOVEDADES

En cuanto a que fabricamos una mentira puesta en boca del señor Ministro de Guatemala, lo rechazamos energícamente.

El Ministro de Guatemala, licenciado don Alfonso Carrillo, nos autorizó telefónicamente a decir que había recibido un cablegrama de su Gobierno por el cual declaraba que era total y absolutamente falsa la noticia dada por el "Diario de las Mentiras" y en la cual se informaba haber sido descubierto un complot revolucionario contra el Gobierno del General Ubico y del que era Jefe el General Anzueto, Director de Policía.

Además de esto "Diario de las Mentiras" tuvo que publicar la aclaración que ese militar le envió y en la que, en forma indignada, protestaba contra esa clase de publicaciones que caen dentro del terreno de la honra ajena que tanto reclama para sí el "Diario de las Mentiras"; el que hundió Limón, el que mató al infortunado aviador Sidar tres meses antes; el que mató 400 nicaragüenses cuando los recientes sucesos de Managua y tantas otras barbaridades cuya enumeración aburriría al público.

Irresponsable es un periódico que no tiene hombres definidos y que vive de la pratería de noticias, es decir, de la propiedad ajena.

Mucho sentimos que "la roncha" que NOVEDADES ha hecho en las filas de los periódicos de "la mentira" haya inflamado el higo de quienes solo viven a punta de Sal Hepática; pero no hemos de abdicar de nuestro éxito para satisfacer vanidades de pavo-real de otros.

### en Kingston desarrolla r a conocer el país que sobre Costa Rica ha que se publiquen en a prensa

esantes datos biográficos suyos. Designa los nombres de los seños en secretario de estado. Otro es un interesante artículo titulado "De maestro a presidente" en el que se comenta ciosamente cómo nuestro actual presidente llega a ocupar ese alto cargo, después de haber servido oídos los puestos desde maestro. Finalmente escribe lo que hace se país para atraer al turismo, dando cuenta de que la suma fiada con ese propósito por la junta respectiva es de seis mil libras esterlinas... o sean ciento ochenta mil colones.

Es desde luego digna de aplauso la labor que realiza este representante en beneficio del país, por medio de artículos de prensa.

## Mareos - Mal Paladar - Dolor de Cabeza

### provienden de trastornos digestivos.

### Cúrelos con

# - HEPATOSAL -

## ORDENADO EL DEPOSITO DEL FONDO DE CAMINOS A LA ORDEN DE LA SRIA. DE HACIENDA

De acuerdo con ley recienta dictada por el Legislativo y sancionada por el Poder Ejecutivo, las municipalidades de toda la república deben hacer que los fondos provenientes del impuesto de caminos sean puestos a la orden de la secretaria de hacienda y comercio, salvo en el caso de que por presupuesto asépticamente aprobado por el ejecutivo, se haya dispuesto de esos fondos con antelación a la aprobación de la ley que reforma la anterior legislación sobre caminos.

Casi todas las municipalidades han cumplido con ese requisito, indicando según el caso a la secretaria de hacienda por medio del órgano correspondiente, los fondos que harán que sus tesorereros integren en el Banco de Costa Rica o si no tienen fondos disponibles por contemplarse en uno de los casos especiales señalados por la nueva ley.

También han procedido ya todos los municipios del país a nombrar sus representantes en las juntas cantonales de caminos, acatando también otro de los artículos de la misma ley que nos ocupa.



# INTENSA CAMPAÑA CONTRA LAS CASAS DE CITAS Y DE ALCAHUETERIA EMPRENDERA LA AGENCIA DE POLICIA DE PROFILAXIS

## Quiere acabarse con la escandalosa explotación de que son objeto pobres muchachas a quienes el destino ha lanzado por el camino del vicio

### EN ADELANTE SOLO PODRAN FUNCIONAR CASAS DEBIDAMENTE REGLAMENTADAS Y CONTROLADAS POR LAS AUTORIDADES SANITARIAS

En la mañana de hoy tuvimos ocasión de cambiar impresiones con nuestro buen amigo don Marino Meneses, agente principal de policía de profilaxis, quien nos dió interesantes informes sobre la labor sanitaria que se propone llevar a cabo en materia de enfermedades venéreas.

**Campaña contra las casas de alcahuetería donde se explota a las muchachas**

Es éste un problema que viene contemplándose desde hace mucho tiempo y contra el que se hará todo lo posible por remediar. De todos es sabido que existen tanto en esta capital como en otras ciudades, casas llamadas de citas o de alcahuetería, donde mujeres ya de cierta edad y sin ningún principio de moralidad se dedican a explotar vergonzosamente a pobres muchachas a quienes el destino ha lanzado por una vida licenciosa. Estas casas en esas casas su domicilio y no pueden salir de él si no es pagando algo a la "patrona"; dentro de ellas reciben por atender a las que en su busca llegan, tienen que dar tanto a la mujer que las mal aconseja y las retiene bajo su dominio.

**Cómo se pierden muchachas que han sido buenas**

En nuestro puerto del Pacífico hay ahora instalada una casa de estas, la que es muy visitada por gentes del interior, pues tiene fama de que hay bonitas y guapas mozas. Pues bien, hace poco tiempo una muchachita de esta capital, de 16 años y llamada Lolita, fué invitada por una señora a pasar unos días en Puntarenas. Para eso le compró algunos vestidos, pues es pobre, y la alisó

bien. Una vez zainá, la llevó a la citada casa, donde la amenazó con que tenía que pagarle todo lo que por ella había hecho.

La pobre Lolita, aunque le diera asco la estratagema de que se habían valido, no tuvo más remedio que ceder y entregarse a la vida licenciosa. Hoy, es una más en ese camino de perdición y de vicio.

**Reglamentación y estricto control de estas casas**

Nos dice el señor Meneses que dentro de pocos días iniciará una campaña contra estas casas, pudiendo funcionar en adelante sólo las que se ajusten al más estricto control y vigilancia inmediata de las autoridades sanitarias. Se acabará con el vil comercio de estas muchachas.

**Campaña por la prensa por controlar el peligro de las enfermedades venéreas**

Agrega nuestro informante que dentro de pocos días iniciará una intensa propaganda por medio de la prensa para prevenir al público contra las enfermedades venéreas. Hay que dejar a un lado los prejuicios acerca de estas enfermedades que tanto atontan a la humanidad, ya que una de ellas, la más corriente, a gonorrea, es el origen muchas veces de la sífilis y ésta a su vez predispone a la adquisición de la lepra y otras no menos peligrosas enfermedades. Pero para esto es necesario, hacerle ver al público los peligros de contagio y la forma de evitarlo.

Para próximas ediciones nos ha ofrecido el señor Meneses detalles en relación con este sensacional problema sanitario.

# PICOT

## 5 letras 5 tamaños 5 virtudes

# SAL DE UVAS PICOT

**Laxante, Aperitiva, Refrescante, Alcalinizante y Diurética.**

**al alcance de todos en cinco tamaños originales**

a C<sup>o</sup> 0.25, C<sup>o</sup> 0.65, C<sup>o</sup> 1.00, C<sup>o</sup> 1.50 y C<sup>o</sup> 2.50

## Si no es PICOT no es Sal de Uvas

# MORDIDA POR UNA SERPIENTE TERCIOPELO PERECE LA NIÑITA ETELGIVE MURIELO

Una nueva tragedia ha llenado de luto un setimable hogar de las soleadas campiñas de Turubarras. Perdida entre el verde de los cafetales que con fuertes pinceladas oscuras se recorta entre los tonos débiles de los otros cultivos. Se halla la villa de San Pablo, pobre, con sus casas aliñeadas a ambos lados de las calles pinas, había en una invitación a ver los jardinitos fronteros rompen la monotonía de los patios defendidos de la calle por un pequeño vallador. Y en una de esas rústicas viviendas del viejo poblado, vive la familia Murielo, donde Etegive, una niña de pocos años, recibía haciendo la alegría de sus padres. Pero el domingo, ya muy pasada las cinco de la tarde, viendo la niña de una casa vecina, se apresuró al "corral" de la casa de sus padres, al pasar cerca de un matorral sintió el "calderazo" de la serpiente. Una terciopelo que, lista en un abrir y cerrar de ojos, mordió en el brazo derecho. Inmediatamente se inflamó al momento el brazo; luego todo el miembro. Miraba sangre abundante. A esas horas, carceras del padre y de los familiares. En ninguna parte se conseguía suero antidiftérico. Se hicieron algunas curas; machacaron yerbas, a la usanza indígena. Nada. La hemorragia y el envenenamiento continuaban.

Muy entrada la noche, decidieron traerla a esta capital. Dificultades en el camino. Imposible trajar por aquellos senderos perdidos. Grandes atascados los detenían la marcha. Amaneciendo llegaron a la estación del ferrocarril. La niña cada vez se ponía peor. Peligraba su vida. Fuertes contracciones musculares, espasmos, pérdida del virus del abyecto reptil sustancia, ya en los linderos de la muerte. Por fin, el tren. Después de medio día llegaban a esta capital. Hasta entonces Etegive no había sido vista por el facultativo. De la estación se trasladó al hospital. Aquí inmediatamente se le atendió. Los médicos y enfermeras hicieron prodigios para salvarla. Todo fue en vano. El envenenamiento había llegado a su término y tras de dos días de incesante lucha, la Ciencia vio defraudados sus esfuerzos. Etegive moría en la madrugada de ayer.

R. ahora, estimado lector: Hay una ley que estatuye que en todos los cantones de las zonas bajas del país debe haber una cantidad de suero antidiftérico disponible. No queremos creer que el municipio de Turubarras no acata ese orden legal; allí donde a diario las serpientes causan daños a las personas. Pero, como nos explicamos, esta niña no hubiera sido atendida?

# Ayuda a una magnífica estudiante acordó la municipalidad de Cañas

Personas conocedoras de las muchas y brillantes prendas de inteligencia y de bondad que adornan a la distinguida señorita Hilda Gutiérrez, actualmente estudiante en la Escuela Normal de Heredia, hicieron gestiones ante la municipalidad de Cañas, de donde ella es oriunda a fin de ver si era posible que esa corporación le pensara durante el tiempo que duren sus estudios para que pueda llevarlos a buen término. Pero considerando el municipio que por ahora no le sería posible, dadas las condiciones de su erario, atender a tan justa petición, acordó tomar en cuenta la solicitud y hacer el estudio correspondiente para ayudar a la señorita Gutiérrez el año entrante con una módica suma que le permita atender en parte a sus estudios.

En la ciudad de Cañas este ofrecimiento del municipio ha sido muy bien visto, ya que todos unánimemente reconocen las aptitudes que adornan a la joven estudiante, una de las más notables alumnas de la Normal.

*Se necesita un foto grabado ordénese a La Tribuna*

# LA MAS ALTA PRUEBA DE CULTURA: DURANTE EL MES DE AGOSTO NO HUBO QUE TRAMITAR UNA SOLA QUEJA DE POLICIA

## El extraño caso se ha presentado en el cantón de Santa María de Dota

Traemos a estas páginas un caso "sui generis"; el de un cantón donde en todo un santo mes de 31 días no hubo multa por faltas y contravenciones a la policía, como lo informa el señor jefe político del cantón de Dota al señor contador general escorial con fecha de ayer. Lo apuntado sucedió el pasado mes de agosto. Por este dato el lector puede darse cuenta de la civilidad de los maricatos, gentes consagradas al trabajo y al hogar; cultas; sobrias; morigeradas en sus costumbres, cualidades que las hacen convertirse en ejemplo para todos el país.

El informe del señor jefe político don Filadelfo Solano, del que hemos copiado la frase "durante todo el mes de agosto no hubo multa por faltas y contravenciones a la policía", y NOVEDADES, siempre a tentado a poner de relieve lo bueno y malo que se observa en todo el país como una forma de estimular el bien y de denunciar el mal a fin de que sea corregido, se complace en poner de relieve esta irrefutable prueba de la cultura de ese pueblo fuerte y trabajador que ha conquistado a la selva sus dominios para ponerlos al servicio de la civilización y del progreso.

# A C 40.000 alcanzan los depósitos en el Banco de Costa Rica por concepto de multas del juzgado segundo de lo contencioso

En la mañana de hoy nos fué suministrado en el juzgado segundo de lo contencioso el dato sobre los depósitos que tiene ese de dependencia en el Banco de Costa Rica, por concepto de multas. Al cana esa suma a la apreciable cantidad de cuarenta mil colones. Hay multas que son devueltas a los reos, si una vez terminada la sumaria respectiva, ésta es favor

able a ellos, pero si por el contrario, como sucede la mayoría de las veces, es condenatoria, entonces la multa es confirmada y el dinero queda a beneficio del tesoro público. Estos fondos se encuentran en el banco de Costa Rica a la orden del juzgado segundo, que es quien solamente puede disponer de ellos.

# GRAN NUMERO DE ESTABLECIMIENTOS SIN PATENTE QUE VENDEN LICOR DESCUBIERTOS EN DISTINTAS PARTES DEL PAIS

## También en casas particulares han sido encontradas cantidades de licor nacional y contrabando

En los últimos días ha sido grande el número de establecimientos sin patente para la venta de licor, que han sido descubiertos por las autoridades fiscales. Así mismo a numerosas personas se les ha decomisado en sus casas, cantidades de licor, al igual que en algunas veces nacional otras clandestinas. En este sentido los resguardos de toda la república proceden energicamente.

En Esparta el resguardo de esta localidad sorprendió a Ramón Cambreno vendiendo en su establecimiento licor de la fábrica sin tener patente; le fué decomisado y se dió parte a la autoridad para que le imponga la multa respectiva.

El resguardo de Las Juntas en Uru por Coyolar se encontró con varios dueños de pulpería que se dedicaban al expendio de licor sin tener la patente. Además a la señor Morera le fué decomisado un revolver del gobierno.

En la localidad de Nicosya en el caserío de Río Azul denunciaron a Juan Marín una garrafa conteniendo doce litros de con-

trabando. A Pedro Rodríguez se le encontró media botella de contrabando. De esto se dió parte al alcalde de Colonia Campona.

En Bustamante de Frales fué cogido in-fraganti Martín Solís mientras guardaba en su casa una cantidad de licor clandestino, que le fué decomisado.

El jefe del resguardo de Tilarán informa que a Gabriela Villalobos le fué encontrada una cantidad de contrabando. En Asirí en la cafetería de Ciénega Gamboa encontraron las autoridades en una inspección que realizaron, varias botellas de cerveza, que fueron aprehendidas. También en la pulpería de Manuel Morales, la cual no tiene patente para el expendio de licores, se encontró cierta cantidad de ellos.

A José M. Mora, pulpero de Tres Ríos, en el mismo caso que el anterior, se le decomisó licor nacional que expendía de contrabando. En Asirí en el procedimiento contra Rafael Arce que está en igual caso. De esto se dió parte al jefe político de la localidad.

### Comisionado el inspector sanitario de Dota para adquirir suero antiofídico para el municipio de ese cantón

El inspector sanitario cantonal del cantón de Dota, don Edmundo Jenkris, ha sido comisionado por el municipio de ese cantón para que se apersona en esta capital y adquiera la cantidad de suero antiofídico y el equipo completo para su uso, de acuerdo con lo que disponen las leyes vigentes que obligan a todas las municipalidades del país a tener una cantidad de dicho suero para cualquier emergencia. Fue la de Dota una de las municipalidades que a principios del año dispuso suplir de su presupuesto esa partida, siendo vetado el acuerdo respectivo por la inspección general de municipalidades y sirviendo para que esa dependencia se pronunciara una vez más aclarando las dudas que al respecto existían. Fue por cierto desde estas mismas páginas de NOVEDADES donde se dió a conocer la voz autorizada del ejecutivo.

### SE CREE QUE EN GUANASCATE HAY VARIOS FUMADEROS DE OPIO

### Los resguardos practican registros en las casas de los chinos que se supone se dedican a traficar con esta droga

En una de nuestras ediciones anteriores dimos cuenta de que el resguardo de Santa Cruz de Guanacaste había descubierto un fumadero de opio en casa de un conocido chino de la localidad. Se descubrió porque el resguardo creía que en dicha casa se vendía licor clandestino, encontrándose más bien a un chino fumador de opio; se decomisó además dos gramos y medio que tenían cuidadosamente ocultos.

chino Enrique Sánchez estaba instalado un fumadero de opio. Inmediatamente las autoridades se dirigieron hacia dicha casa, no lo grande encontrar opio, pero sí una cantidad de licor nacional y alcohol. Inmediatamente se dió parte al jefe político de la localidad.

Según parece hay la creencia que en aquella región son numerosos los fumaderos de opio que existen y ya las autoridades han recibido instrucciones a fin de buscarlos y tratar de dar con ellos.

## SERA PEDIDA UNA MAGNIFICA AMBULANCIA PARA EL SERVICIO DE LA POLICIA

### VENDRA EQUIPADA CON BOTIQUIN, CAMILLAS, RADIO, Y LLANTA ANCHA PARA CORRER A GRANDES VELOCIDADES

Los miles de lectores de NOVEDADES han logrado enterarse de una noticia en relación con los cuerpos policíacos de esta capital. Actualmente cada sección de policía tiene una ambulancia para su servicio, pero son vehículos que apenas tienen de ambulancia el nombre, pues no cuentan con ninguno de los requisitos que ellas deben tener para transportar heridos de un lugar a otro, a gran velocidad si el caso así lo requiere.

Las dos que hay en servicio en esta capital, así como las de provincia y otras ciudades, son más bien para conducir pequeños enfermos, personas en estado de ebriedad, etc. Esto es lo que ha movido a las autoridades superiores de policía a pensar en la necesidad de contar con una verdadera ambulancia, que realmente preste un buen servicio.

Es así como se ha pedido una a los Estados Unidos, la cual será como las que usa la policía americana, dotada de camillas, botiquín, radio para en el caso de que se hagan llamadas desde las estaciones de policía, llantas anchas para poder desarrollar grandes velocidades en caso de un accidente lejos de los centros de población.

Desde luego será de suma utilidad su adquisición y solo es de lamentar que en vez de una, no se traieran por lo menos dos o tres, pues tanto la policía de esta capital, como la de las cabeceras de provincia debe contar con buenas ambulancias.

## Magnífica cooperación está prestando a la dirección general de tráfico el cuerpo de boy scouts

### Eficientemente ha sido organizado por esa dependencia el tráfico por el Paseo Colón y la Sabana los domingos y días de fiesta deportiva en el Estadio Nacional

En compañía del señor director general de tráfico recorrimos en la mañana del 16 de setiembre el Paseo Colón y la avenida que atraviesa la Sabana hasta el estadio nacional. Pudimos observar de la magnífica organización que se ha dado en esos días de fiesta deportiva, así como los domingos, al tráfico de autos, camiones, autobuses, cazadoras, etc. que en esas ocasiones se ven lentos. Ha sido distribuido en forma que se expedita eficientemente, facilitando así la salida de todos los vehículos una vez finalizados los eventos deportivos, sin

que ocurra el menor accidente. En este sentido se ha hecho una buena labor que desde luego merece nuestro aplauso.

En ella ha cooperado eficientemente el cuerpo nacional de boy scouts, distribuyendo en todo el trayecto de la vía a miembros suyos, que bajo la dirección de los inspectores realizan una efectiva labor de vigilancia. El coronel Morera nos encargó del por este medio las gracias a ese cuerpo por la decidida y espontánea colaboración que está prestando a la dirección de tráfico.

## ACUSADO EL JEFE DEL MATADERO DE ESPARTA. - PERMITA, SEGUN SE DIJO, EL EXPENDIO DE CARNE CON FRUTILLA

### Hecha la información del caso resultaron infundados los cargos

Hace unas semanas, la ciudad de Esparta fué injustamente alarmada con la noticia de que desde el jefe del matadero municipal, estaba saliendo carne de cerdo con frutilla de ese establecimiento, lo que estaba extendiendo en las carnicerías. La noticia traspasó los límites del simple comentario callejero y el asunto se ventiló primero en la municipalidad cantonal y luego en el ministerio de gobernación, donde se le dió a la cuestión que formulaba el industrial don Daniel López Carvajal, la debida tramitación.

El asunto interesó grandemente al ministerio y hizo que fueran evacuadas las pruebas y testimonios correspondientes y tras un largo sumario, determinóse a

clar, resultando que nada de eso había en la denuncia hecha. Toda vez que ninguno de los cargos hechos contra el jefe del matadero, don Pedro Vargas Cambrenero, resultaron ser fallos de base y motivados en rencores viejos, por asuntos comerciales y también, porque Vargas no permitió que López Carvajal destrozara sin boleto.

Así las cosas, en la última sesión municipal, la municipalidad de Esparta acordó trascribir copia de la resolución ministerial a las partes interesadas, dejando siempre en su lugar al actual jefe del rastro, cuya competencia y práctica son prensa segura que desentraña a satisfacción las defensas humanas puestas a su cuidado.

# Dolor de cabeza?

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes

## Intervención del ejecutivo para que el cantón de Tilarán pague las sumas de dinero que adeuda al cantón de Cañas

Tiene el municipio del cantón de Tilarán una deuda apreciable con la municipalidad de Cañas, que por efectos de la mala situación de las finanzas municipales del primero de esos cantones, no ha sido posible cancelar. Es lo ha motivado varias notas de los regidores cañenses a sus colegas de Tilarán sin que hayan surtido ningún efecto las intervenciones amistosas. Ha sido en vista de esto que en su última sesión verificada a fines de la semana pasada, la municipalidad de Cañas acordó pedir la intervención del poder ejecutivo, por medio de la inspección de hacienda municipal, para que se interese en que Tilarán cubra la deuda pendiente, abonando dos

mil colones anuales, más el recargo de intereses de tres años, a razón del seis por ciento anual. Pide que se incluyan en el presupuesto ordinario de 1937 o se haga un extraordinario contemplando esta necesidad, a fin de que Tilarán proceda a cancelar inmediatamente el crédito en mora que tiene.

Varias otras piden emprender la corporación municipal de Cañas los dineros provenientes del cumplimiento de esa obligación por parte del municipio limitrofe, espeta conocer dentro de un término prudencial las gestiones que encomienda a la secretaría de gobernación en relación con ese asunto.

## Numerosas fábricas de licor clandestino han sido aprehendidas en los últimos días

### Con ese motivo los resguardos han estado en gran actividad

El sub inspector de hacienda de Nicosya ha comunicado a la inspección general el decomiso de una fábrica completa, en el lugar llamado San Pablo. Estaba construida con gran número de aparatos y bien instalada. Junto había dos estiones conteniendo por ahí de cien litros de fermento.

Indicado aparece Julián Romero, quien fué puesto a la orden del alcalde junto con los aparatos decomisados.

Las autoridades fiscales de Nicosya en gira por su jurisdicción sorprendieron a Teodoro Álvarez elaborando licor clandestino en una fábrica suya, montada en la grilla de un riachuelo y en un rancho pequeño. Todo fué decomisado y se dió parte a la autoridad respectiva, capturando al

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

# ESPAÑA TIENE EN ESTOS MOMENTOS...

Viene de la Página 2  
 día al triunfo de la maldad.  
 El comité de Madrid está actualmente controlado por "sindicatos" de anarquistas y comunistas compuestos de rufianes, y jamás han sido elegidos por el voto popular.

Estos son los que han cometido el mayor crimen en la Historia entregando armas modernas a la hez de las ciudades españolas para que maten libremente a monjas y sacerdotes, hombres y mujeres y hasta niños por no ser bocheviques.

Son éstos los que, según dijo el Vicario de Naseby, Rugby, en su sermón el domingo "estaban obligando al mundo civilizado a presenciar orgías y bestialidades peores que la crueldad de Nerón o las torturas de la Edad Media".

El cónsul italiano en Málaga nos refiere un caso típico de ferocidad roja. Nos dice que vivió en esa ciudad "dos jovencitas de 15 y 17 años ultrajadas en plena calle por los comunistas, mientras su padre permanecía atado a un árbol". Después nos dijo, "padre e hijas fueron saturados de gaso-

lina y quemados vivos".  
 También la Madre Superiora del convento de Santa Teresa de Barcelona después de su huida de España, contaba como "jóvenes sin zapatos ni medias portando rifles nuevos, y mujeres desgreñadas con armas blancas hacían una carnicería del Padre Anna y 28 monjes más", de curtiendo a algunos de ellos con machos. Y el Padre Rabinal, también de Barcelona, refería que cuatrocientos eclesiásticos habían sido asesinados y que en los sacerdotes se les perseguía como a bestias salvajes.

No necesitamos pues que se nos disculpa si recalamos una

vez más el salvajismo del Gobiern

Por sus hechos lo conocemos. Y sus hechos van a demostrar que lo que se está desenvolviendo en España no es una guerra civil ordinaria sino un conflicto entre la fuerza del cristianismo y la civilización de un lado y del otro las fuerzas de las tinieblas.

Desde un Plano de moral profunda, comina a todos los pueblos cristianos las fuerzas que combaten a este comunismo sin guatino son acreedoras a la simpatía de toda persona decente. Su victoria final está asegurada, ya que las cuestiones morales siempre han de triunfar sobre las puramente políticas".

# DESPUES DE FABRICAR...

Viene de la pág. 2  
 ro" al objeto de leer cientos de comunicaciones. La mayoría de los trabajos consistieron en estudios hechos para transformar las materias primas que da la Agricultura en sustancias de uso industrial. La "soya" o sea el "trejolo" importado no ha mucho de la India ha sido el manantial inagotable del que surgen infinidad de sustancias. Su aceite tiene aplicaciones inagotables, su pulpa usada a diferentes sustancias minerales da materiales para construir objetos de escritorio, utensilios de cocina, "vanities" para tocador. Este "trejolo" tan modesto es la "manana" que los químicos industriales utilizan para crear las más exóticas sustancias en el comercio. Hemos visto también cómo de la unión de ciertas vitaminas sintéticas con sustancias colorantes a su vez artificiales, surgen perfumes como la vainilla que en vez de valer mil dólares la libra cuesta sólo los cuatro dólares cincuenta o el heliotropo que de 400 dólares, desciende a 2 dólares los 500 gramos. En el "tocador" de mis lectoras todo es sintético.

Esos sabios reunidos en Pittsburgh iniciaron las sesiones otorgando la "Medalla del Congreso" a Mr. Andrew W. Mellon, Ministro de Hacienda en el Gabinete Hoover y sostenedor del "Mellon Institut of Industrial Research". Tomaron parte en la ceremonia varios profesores de fama internacional, entre ellos el Dr. Federico Bergius que consiguió para Alemania el Premio Nobel de Química.

De la sección en donde se leían los trabajos sobre Química Industrial, nos trasladamos al departamento de Bio - Química para escuchar interesantes trabajos y entre ellos los más interesantes fueron: La obtención de un producto en forma cristalina que se le puede considerar como "el chispazo original de la vida en los humanos". El trabajo es el resultado de la investigación realizada en la "Mayo Clinic" por los doctores Nasin, Meyers y Kpndall. Estos investigadores dicen que han obtenido de forma sintética tal sustancia que es semejante a la "fortina" que se segrega de las cápsulas supra-renales. Es un hecho que la ausencia en el sangre de tal "fortina" origina una enfermedad que se llama "mal broncoedema de Addison" cuyo cuadro clínico en general, consiste en un agotamiento de todas las funciones orgánicas y como final la muerte. Pues bien, la nueva sustancia reemplaza a la ausencia de la cortina y administrada en dosis magnas actúa incluso sobre las funciones de todas las glándulas hasta al extremo que los "capones" de las gallinas vuelven a

su normalidad genésica. En otros animales a los que se les ha extirpado las "cápsulas supra-renales" (que son indispensables para la vida) se ha visto que pueden continuar viviendo merced a dosis administradas de esta producto. La sustancia en sí, está formada de un "nucleo" (digamos más bien un "centro") de carbón rodeado de moléculas de oxígeno y carbón, de importancia secundaria y esta estructura es semejante a la de muchas "hormonas" segregadas por las glándulas. El descubrimiento es trascendental porque sirve para mantener de forma artificial un potencial de la vida que no se ha conseguido hasta ahora con ningún medicamento.

El problema del Cáncer fue un tópico que dió origen a varias comunicaciones. Por ejemplo los doctores Fieser de "Harvard" y Newman de los "Ell Lilly Laboratories", confirmaron la teoría que sostiene que el Cáncer es debido a una sustancia de tipo "hidrocarbonado" y que se llama "metilcolantreno". Tal producto es el resultado de la descomposición de ciertos ácidos que dejan como residuo ese elemento, causa aparente de los tumores. El fatal "metilcolantreno" ha sido obtenido de forma artificial manipulando ciertos ácidos de la Bilis humana. En el laboratorio se ha repetido lo que debe ocurrir en el organismo humano y si tal proceso químico es cierto, resultaría que en los trabajos de los doctores Fieser y Newman está la piedra angular del cáncer y su origen.

en donde radica el ministerio de Mientras tanto en los laboratorios de la Universidad de Harvard, se guardan en estos días unos cientos de conejos recién inyectados con esta sustancia, que dirán dentro de corto tiempo si efectivamente aquí está la causa de los tumores. En este caso la Medicina entra en definitiva en el terreno de la Química Biológica, y la Bacteriología que hasta ahora ha dominado casi todas las ciencias, quedará reducida a un factor secundario. Las enfermedades, quedará reducida a un factor secundario. La Química, pues, hace "evolucionar la ciencia hacia atrás" al encerrar los problemas de Física, Química, Medicina y Biología, en simples cambios moleculares. Llévase todas estas ciencias hacia la antigua doctrina "escolástica" que sostenía la "unidad de la ciencia" y confirma la disciplina del método llamado a "priori" por el cual cada verdad científica forma parte de un sistema general de verdades, consecuencia las unas de las otras. Estos sabios reunidos la semana actual en Pittsburgh, están sin darse cuenta destruyendo un ídolo que dominó la mentalidad anglo - sa-

# Más de cien mil € salvadoreños costarán las obras de ampliación del hospital Rosales de San Salvador

SAN SALVADOR, 18. — A partir del lunes entrante el número de trabajadores ocupados en la construcción de los nuevos pabellones del gran hospital Rosales de esta capital será aumentado considerablemente a fin que los trabajadores iniciados en la primera semana del corriente más estén terminados a ser posible al finalizar el año. Actualmente se está trabajan-

do en los edificios que dan vista a la Doble Vía que están siendo ampliado convenientemente para poder atender los cientos de enfermos que solicitan los servicios de ese gran centro de asistencia social. Los gastos de estas construcciones que serán sufragados en gran parte por el Estado, por medio de la Dirección General de Sanidad ascenderán a más de cien mil colones, moneda nacional.

proceso de crecimiento de aquellas edades, estuvo actuando este mecanismo que ahora nos dan los estudios de los doctores Knudson y Benford. La Vitamina A que evita las infecciones ha sido estudiada por los doctores Clausen y McCoord de la Universidad de Rochester y su acción en ciertas dolencias. Estos investigadores presentaron conclusiones en la "penumonia" en donde el organismo carece de esta vitamina porque el hígado la consume al fabricar sustancias que luchan en contra de la infección.

En esta sección de bio - química el problema de las "vitaminas" fue objeto de varias comunicaciones. Los doctores Arturo Knudson del "Albany Medical College" y F. Benford de la "General Electric Company", mostraron sus experimentos hechos sobre la "Vitamina D", llamada la Antirraquitica y cuyo origen está en la leche, en el aceite de hígado de bacalao y sobre todo en la "irradiación solar". Estos experimentadores han trabajado especialmente en el origen de esta Vitamina por la acción de los rayos ultravioleta y he aquí que nos encontramos con que tanto rayos, tienen también una onda diferente según el clima en donde actúan.

En las regiones tropicales, así como en los parajes más fríos, la onda es relativamente larga y su poder no es "tan vitaminizante". La acción más beneficiosa es en los parajes fríos pero si la temperatura baja es muy exagerada. Para los antropólogos, etnólogos y geólogos, esta teoría ha abierto un nuevo campo que explica ciertos misterios en los orígenes y fósiles de la Edad Glacial. Los esqueletos gigantes de osamenta fúrtre, que pertenecieron a ese período geológico, debieron ser hombres influenciados por grandes cantidades de sus rayos ultravioleta que ocasionaron grandes cantidades de vitamina D. En ese caso el

# La destrucción...

(VIENE de la Página UNO)  
 bre la que se eleva la majestuosa fachada principal, hermoso conjunto arquitectónico de transición entre el plateresco y el grecorromano, cuyos sillares, gárguñas formando tres cuerpos, se elevan ostentando en su centro la gran portada con el escudo de armas y la inscripción CAR V. R. O. IMP. REX MDLI. Flanqueaban las entradas las estatuas de Recaredo y Recesvinto, también con inscripciones. Otros muchos detalles arquitectónicos de gran valor ostentaba el regío Alcázar toledano: los balcones con sus respectivos frontones, las cornisas etc. En cuanto al patio, tenía la forma de un paralelogramo y es soberbio, constando de dos galerías con columnas de orden corintio en la inferior y compuesto en la superior. En su centro campeaba la estatua de Carlos V. obra de Barbedienne, reproducción de la de Leone de Leni

do en los edificios que dan vista a la Doble Vía que están siendo ampliado convenientemente para poder atender los cientos de enfermos que solicitan los servicios de ese gran centro de asistencia social. Los gastos de estas construcciones que serán sufragados en gran parte por el Estado, por medio de la Dirección General de Sanidad ascenderán a más de cien mil colones, moneda nacional.

proceso de crecimiento de aquellas edades, estuvo actuando este mecanismo que ahora nos dan los estudios de los doctores Knudson y Benford.

La Vitamina A que evita las infecciones ha sido estudiada por los doctores Clausen y McCoord de la Universidad de Rochester y su acción en ciertas dolencias. Estos investigadores presentaron conclusiones en la "penumonia" en donde el organismo carece de esta vitamina porque el hígado la consume al fabricar sustancias que luchan en contra de la infección.

En esta sección de bio - química el problema de las "vitaminas" fue objeto de varias comunicaciones. Los doctores Arturo Knudson del "Albany Medical College" y F. Benford de la "General Electric Company", mostraron sus experimentos hechos sobre la "Vitamina D", llamada la Antirraquitica y cuyo origen está en la leche, en el aceite de hígado de bacalao y sobre todo en la "irradiación solar". Estos experimentadores han trabajado especialmente en el origen de esta Vitamina por la acción de los rayos ultravioleta y he aquí que nos encontramos con que tanto rayos, tienen también una onda diferente según el clima en donde actúan.

En las regiones tropicales, así como en los parajes más fríos, la onda es relativamente larga y su poder no es "tan vitaminizante". La acción más beneficiosa es en los parajes fríos pero si la temperatura baja es muy exagerada. Para los antropólogos, etnólogos y geólogos, esta teoría ha abierto un nuevo campo que explica ciertos misterios en los orígenes y fósiles de la Edad Glacial. Los esqueletos gigantes de osamenta fúrtre, que pertenecieron a ese período geológico, debieron ser hombres influenciados por grandes cantidades de sus rayos ultravioleta que ocasionaron grandes cantidades de vitamina D. En ese caso el

# RAVENTOS y ADELA

EL QUINTUPLO DIONNE en EL Médico Rural (The County Doctor)

# RAVENTOS

HOY - 3 y 7 - Exitó!

# TU HIJO

Entrada 50 cts. A las 8.45 Formidable Exitazo!

# El Negro que tenía el alma blanca

Entrada 50 cts. Mañana - Estreno!

# UNIVERSIDAD GIANTE (Collegiate)

# ADELA

A las 7 y 8.45 - € 0.25

# TENIA QUE SUCEDER

Mañana - CHARLIE CHAN EN EL CIRCO

# - RAVENTOS -

DOMINGO! A las 10 a. m. - GRAN FESTIVAL INFANTIL, con la Orquesta de JULIO BARQUERO! Soberbio! Diferente!

# Estrenos de la Semana

Sábado, PALACE  
**ESPOSA INTRIGADA**

Sábado, VARIEDADES  
**SHERIFF VINDICADO**

Domingo, PALACE  
**LA CANCION DEL OLVIDO**  
 por BOBBY BREEN

Domingo, VARIEDADES  
**Crimen y Castigo**  
 por PETER LORRE

Viernes 18 de Sbre.

# PALACE

A las 3 y 7 - 50 cts.

# EL DESPERTAR DEL PAYSANO

A las 8.45 - € 1.00

# La pelea Louis vs. Schmelling

Mañana - Esposa Intrigada

# VARIEDADES

3, 7 y 8.45 - 50 cts.

# EL ESCUADRON del DIABLO

por Richard Dix

Mañana - Sheriff Vindicado

# AMERICA

A las 7 y 8.30 - 25 cts.

# AMORES de SUSANA

por Zasu Pitts

Mañana - Dinamita - Boxeo

# MODERNO

A las 3, 7 y 8.30 - 25 cts.

# EL RAYO DE ACERO

Mañana - Precio del Recate

# TOVAC

A las 7 - 25 cts.

# FRA DIABOLO en español

A las 8.30 - 25 cts.

# La FAMILIA lo DESEA

Mañana - Morir con Honor Niebla en los Muelles

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.